

LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

En Alicante 1'50 pesetas al mes.

En los demás puntos, 5 id. trimestre.

—Fuera de España, 10 id. id.—Pago anticipado. Número suelto 5 céntimos.

—Atrasado, 10 id.

DIARIO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Organico oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

SERVICIO REGULAR

ENTRE

Alicante y las costas de Argelia

POR LOS VAPORES DE LOS

Señores Salinas de esta plaza

LOS

Sres. J. J. Sitges hermanos de Argel

<Nuevo Correo de Alicante>

LINEA DE ORAN.—Este vapor saldrá para Orán, todos los martes a las cuatro de la tarde, con escala en Cartagena, haciendo en regreso los sábados.

Sitges Hermanos

LINEA DE ARGEL.—Este vapor saldrá para Argel, los días 5, 15 y 25 de cada mes a mediodía, regresando los días 2, 12 y 22 del mismo.

Se admite carga para toda la línea y precios convenientes, y pasaje en sus tres clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras, ofreciendo el esmerado servicio y excelente trato que tiene esta Empresa, suficientemente acreditados desde antiguo. Para más informes, dirigirse a su consignatarie en esta plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isaac II, núm. 11.—Alicante.

HECHO SIGNIFICATIVO

Llamamos la atención del lector sin disimulo de matiz político, hacia el hecho de que en la hermosa región de la Marina de esta provincia, se ha formado una agrupación con el título anticoquista.

No queremos examinar quienes la componen y qué objetivo es el que persiguen, porque esto nos llevaría demasiado lejos.

Nos limitamos por ahora a observar el error que inspira el círculo y como al solo echo de que hay quien le combate de freno, los pueblos se aborozan y conciben haladas esperanzas.

Como siempre hemos estado en la brecha imbandiendo al bacique, no tenemos por qué querer manifestaciones de cierta índole.

Basta con recordar que siempre nuestro partido condenó a los señores Fendales que

minan a los pueblos como país conquista-

y por tanto, vemos con simpatía lo que

se hace a favor de la emancipación de

pueblos, sin querer averiguar como antes

clamó el por qué de ciertas campañas.

Siempre habrá para todo, y ya en su día,

hemos visto con razonamientos y datos, lo que

se ha llamado para que no se diga que in-

rectamente favorecemos a políticos des-

figuidos y a señores de horca y cuchillo,

que pretenden dominarlo todo.

Ni una palabra más acerca de este parti-

cular, que preocupa grandemente a toda una

ciudad, como de esta provincia,

INFORMACION DE GUERRA

Los proyectos de Weyler. I- instrucción militar

La Real orden circular que ha publicado el *Diario Oficial* disponiendo se pase una revisión de inspección á la oficialidad de la reserva que no ha tomado parte en las últimas campañas no es más que la primera medida de la serie que el ministro de la Guerra se propone adoptar para estimular á la oficialidad del Ejército al estudio y comprobar el estado de instrucción militar en que se encuentra.

Como consecuencia de estos deseos, aparecerá muy pronto otra Real orden dictando reglas, con objeto de que el Cuerpo de Estado Mayor realice viajes de instrucción, en las cuales se adoptarán las mismas precauciones que si nos halláramos en plena guerra.

La oficialidad que tome parte en estas prácticas desempeñará todas las funciones que en campaña corresponden al Cuerpo de E.M., como son el estudio del terreno en que se opera, levantamiento de planos, condiciones para el alojamiento de tropas, etc., al terminar las prácticas redactarán una Memoria consignando en ella el resultado en sus observaciones. Estos trabajos se remitirán al ministerio de la Guerra para su examen, y los que se consideren de verdadera utilidad serán archivados por si algún dia fuere preciso hacer uso de ellos.

Terminadas las prácticas del Cuerpo de Estado Mayor, y una vez que hayan podido apreciar sus ventajas, proponese al marqués de Tenerife dictar una nueva medida para que los generales de brigada y división realicen también viajes de instrucción, que tendrán por base un supuesto táctico, trazado probablemente por los capitanes de las respectivas regiones.

En estos viajes tomarán parte indistintamente generales con mando y de los que se hallan en situación de cuartel, y como todos irán acompañados de numeroso personal, las enseñanzas que resulten de las prácticas serán muy pronto generalizadas en todo el Ejército.

Esto es lo que por ahora proyecta hacer el señor ministro de la guerra en cuanto a instrucción se refiere, pero más adelante, acaso para el otoño, es muy probable que se verifique gran maniobras militares semejantes a las que se celebran en otros países, y de las cuales tan necesitado se halla nuestro ejército.

Todo depende de los recursos con que cuente el general Weyler para atender a estas atenciones en la fecha indicada;

APUNTES POLITICOS

Las líneas entre republicanos de todos partidos van estrechándose, con gran satisfacción nuestra.

En la prensa madrileña hemos leído, que los federales en una reunión que han celebrado, acordaron entenderse para fines electorales, con los demás elementos republicanos y pelear unidos en la contienda.

La designación de candidatos la hará la Asamblea del partido en una reunión que celebrara en breve. Los amigos del señor Pi Margall acordaron dejar tarjeta en el domicilio del jefe el día 25, en que el presidente del poder ejecutivo cumple setenta y siete años.

Por la noche habrá fiesta política en el circo.

Dice un colega que los jesuitas y frailes,

tienen en el ministerio actual su principal defensor.

Esas tememos?

Se está discutiendo todos los días, si vale

ó dejar de valer D. Juan Poveda García, y so-

bre tan interesante tema leemos muchas consideraciones. Se quiere por alguien que sea elegido diputado por Alicante, puesto que alicantino es, y con un dejo de amargura. *El Graduador* recuerda lo que se combatió al inolvidable Eleuterio Magonave, comparando esa oposición con la que se hace hoy al Sr. Poveda.

Poco a poco. Aquí exageramos mucho y conviene poner las cosas en su sitio. Verdad que es alicantino D. Juan Poveda, pero es esto bastante para captar las simpatías? No. El de republicano posibilista ha ido a parar al partido conservador que acudió el duque de Tetuán que le dió el distrito de Lucena y ahora dicen que hará lo mismo sacándole diputado. En Alicante no hay tetuanistas casi (cómo han de votar los alicantinos a quién de ellos se distancia en política?) Eso de un lado, de otro, están las campañas periódicas del Sr. Poveda en su diario que se complacía en combatir las tendencias democráticas del pueblo; ésta el pleito del ensanche y su desastre resultado para el erario municipal; ésta el ataque injusto á la prensa local que dirigió el Sr. Poveda en un escrito leído en plena sesión del Ayuntamiento rechazado como era debido; ésta su carácter puesto de relieve en el incidente de El Zahor, sus pretensiones y su manera de ser dominante y avara allá donde demostradas en las muchas cesáreas que hizo cuando tuvo influencia en Madrid.

Así no se conquistan simpatías ni se ganan votos; así solo se consigue crear antagonismos y levantar barreras infranqueables.

Que es buen abogado, que habla bien y tiene actividad. Pues aún concediendo todo eso sin regatear, tenemos que no olvidar los defectos que tiene y quedan enumerados con otros que omitimos en gracia á la brevedad.

Por eso ciertas comparaciones resultan contraproducentes por lo inopportunas.

Desengáñese *La Correspondencia Militar*.

Ni los jesuitas, ni los frailes, ni la mayor parte de clero alto y bajo pueden ver con buenos ojos al ejército liberal, que apabulló en distintas ocasiones al ejército carlista.

Planteado el problema hoy, los militares no tienen otro remedio que decidirse francamente contra el peligro clerical.

Las gloriosas tradiciones de nuestro ejército, su historia, su naturaleza, son resueltamente litera es.

Felicitamos a *La Correspondencia Militar* por que pide un puesto en la pelea contra el clericalismo.

Adelante.

SEGUNDO DE LUNES

El Sr. Sagasta salió anteayer á paseo, completamente restablecido.

Telegrafía el gobernador de Jaén dando cuenta de nuevos sucesos registrados en aquella capital.

Dice que al terminar la novena de los jesuitas se formaron grupos en la plaza delante de la catedral y palacio episcopal, silbando y gritando al salir el obispo.

Después algunos grupos se dirigieron al convento de la Merced y casa donde se alojan los misioneros que hacen la novena, arrojando piedras y rompiendo algunos cristales.

Fuerzas de la guardia civil y de orden público disolvieron fácilmente á los grupos, estableciéndose la tranquilidad.

El gobernador manifiesta en su despacho que en previsión de que puedan reproducirse sucesos de esa índola, habrá ordenado la concentración de la guardia civil de los puestos inmediatos, á Jaén.

Notas y notitas

Puntos de suscripción

En la redacción y admon. Alfonso Sabio 26 ent. — No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen. Todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILLA.

Algo pretende esa comisión, alguna misión trae. ¿Qué será? ¿Qué no será?

Ya debe haber tomado posesión de su cargo, el alcalde de Denia, D. Arturo Gavilá Cardona.

Este señor era concejal conservador y ahora se ha pasado á los fusionistas, cosa que según *El Noticiero* no pudo hacer, porque le eligieron concejal conservador y á ellos debe el acta.

Otro colega, pero cierto es también que esas apostasías se venían diario y nadie hace caso, porque es moda ese modo de hacerse en política.

No crea, sin embargo, el colega que apremiamos lo hecho por el Sr. Gavilá, pues se equivocaría. Nos limitamos á hacer las consideraciones que creemos pertinentes en vista de lo que está pasando.

Ha pasado á la situación de excedente, el capitán de navío D. Julio Merás, excomandante de Mariva de Alicante.

Según parece ya no será nombrado alcalde de Vilajoyosa, D. Basilio Martínez.

No lo entendemos. Precisamente, ese señor es anticoquista, y ha sido un buen alcalde.

A la fiesta del pueblo de San Vicente ha concurrido mucha gente de la capital, siendo una romería numerosa, pues trenes y carruajes iban atestados de gente, que se ha divertido mucho con los festejos, sin consecuencias desagradables, en buen hora lo dijimos.

Conformes con quien dice que la política conservadora debe ser espectante durante algún tiempo.

Muy a pesar de los conservadores, por supuesto.

La cuestión religiosa sigue en Portugal en el mismo estado.

La opinión está disgustada por faltar del gobierno á sus promesas.

En algunos puntos se han verificado manifestaciones con alborotos y tiros.

Partida carlista.

La *Veu de Catalunya* se hace eco del rumor que hace días circula en esta capital, referente á haber aparecido en las inmediaciones de Berga, una partida carlista, capitaneada por Grandia.

En los centros oficiales no se concede crédito á estos informes, los cuales son rotundamente desmentidos.

El alcalde que sustituya al actual, arreglará lo del cuerpo de bomberos, que ha quedado en proyecto.

Como en el centro de interés lo es el que publica nuestro querido colega *El Baluarte* de Sevilla, comentando lo dicho por un periodista valenciano. Además, es exacto lo que dice sobre las representaciones de la Guerra, pero tarde, pues, ésta autorizó y su aristocrático esposo han hecho ya su agosto.

Dice así el colega sevillano:

En Valencia se está celebrando un acontecimiento teatral.

Un inspirado compositor valenciano ha hecho varias óperas españolas, y para representarlas se ha formado una empresa, se ha contratado una compañía y se ha hecho un gran vestuario.

Cuántas butacas creerán ustedes que hay.

abonadas por la aristocracia valenciana para proteger y presenciar tan grande acontecimiento artístico, que tanto honra á la nación española?

Siete butacas...

Un escritor valenciano, ocupándose en este acto tan vergonzoso, exclama:

«Aparte de él, sólo hay aquí una tribu de cursis desgraciados que creen llenar todas las necesidades de su vida pasando la tarde en la Avenida dentro de un ejón charolado, del que tiran dos jalegos, y abonándose á las representaciones de la Guerrero, para tragarse estúpidos dramones que les asombran por la gran cantidad de trajes que exhiben los cómicos.»

Vaya! En todas partes quecen habas. Y en Valencia á calderadas.

En el teatro Principal de Valencia se ha inaugurado la "tournée" de óperas españolas.

Estrenóse "El Soñador," y el autor fue ovacionado en el teatro y en las calles.

Hermoso por la perfección de sus artísticos grabados, interesante por sus notas de actualidad y ameno por los artículos y poesías que contiene, es el número de "La Ilustración Española Americana" correspondiente al 8 del mes actual.

En dicho número llama la atención un curioso y bien escrito trabajo del Sr. Alvarez Cabrera, acerca de "La Pasea del carnero en Tetuán," prefatamente ilustrado con bellas fotografías.

Entre las actualidades figuran los retratos de los Sres. Luján, Matoses, Moltó, Díaz Berrio, Paludo, Robledosz, Pini, Corsi y Vaccari.

En la sección de Bellas Artes se reproducen cuadros muy celebrados de Rembrandt, Chocquepierre y Hans Dahl.

Y en el texto, á más de las acostumbradas secciones redactadas por Bremón, Cuenca y Bécero de Bengoa, firman originales, en prosa y en verso, Gutiérrez Gamero, Canovas y Vallejo, Dr. Malo, Verdes Montenegro y Blanco Belmonte.

Números como el presente confirman en justicia la importancia y el alto renombre de que goza "La Ilustración Española y Americana."

El decreto publicado en la "Gaceta," adelantando la reunión semestral de las Diputaciones provinciales, dice así, en su parte dispositiva:

Artículo 1º La primera reunión semestral de las Diputaciones provinciales a que se refiere el art. 55º de su ley orgánica, se verificará cada año en el primer día laborable de la última decena de Abril.

La elección de presidente y de los vocales de la Junta del Censo, habrá de estar hecha antes de 1º de Mayo.

Si llegada esta fecha la constitución no se hubiese hecho, se exigirá la debida responsabilidad á los diputados.

Art. 2º Se entenderán declarados en este sentido los arts. 45 al 51, ambos inclusivos, y el 55 de la ley provincial, y modificando el real decreto de Junio de 1900.

Art. 3º Se dará oportunamente cuenta de este decreto á las Cortes.

Disposición transitoria. La reunión semestral á que se refiere este decreto, se verificará el presente año el jueves 22 del corriente mes.

Eos de los pueblos.

Los preparativos que vienen haciendo en Alcoy para el mayor lucimiento de las populares fiestas que dentro de breves días han de celebrarse en aquella ciudad en honor de su patrono San Jorge, son seguro indicio de que este año revestirán caracteres extraordinarios.

Ensayos de las embajadas de moros y cristianos, preparativos para la gran cabalgata histórica conmemorativa de la entrada del rey D. Jaime, terminación de detalles para la exposición de las obras del distinguido artista D. Lorenzo Casanova y para la inauguración del gabinete microbiológico y actividad febril, en resumen, para que todos los números resalten, indicio cierto de que los alcyanos van este año, como un garnetito se dice, á tirar la casa por la ventana, con motivo de las fiestas de San Jorge.

Atendiendo las indicaciones de la Prensa y las reclamaciones del vecindario, el alcalde de Madrid se halla dispuesto á no consentir

el monopolio irritante de los abastecedores de la carne. Es posible que se adopten medidas energicas y radicales para concluir definitivamente con estos abusos, que tanto dificultan la solución del problema de subsistencias.

Coutadores Provinciales y Municipales.— R. O. de 25 de Febrero de 1901 fijando los sueldos de los encargados de las Secciones de cuentas en los Gobiernos civiles.

Ejército.—R. O. de 26 de Febrero de 1901 ampliando la de 4 de Septiembre anterior sobre ingreso en inválidos.

Contribución Industrial.—R. O. de 28 de Febrero de 1901 dictando aclaraciones relacionadas con especuladores, vendedores y fabricantes de vinos.

Administración Pública.—R. D. de 29 de Marzo de 1901 aprobando el reglamento de régimen del Ministerio.

—Marchemos—me dijiste gravemente todo ha concluido entre nosotros.

Te seguí triste, con la cabeza baja. Pero al pasar cerca del indiscreto, que no se había movido del sitio en que le viéramos, te echaste á reír de pronto, pues aquel hombre era un sordo-mudo.

Mientras concluía de contar esta vieja historia, las hojas de las plantas de mi balcón están verdes, bañando el sol alegremente, y en el laurel rosa, una flor encarnada se abrió llena aún de las perlas del rocio de la mañana.

—Qué pajarillo del cielo quiere beber una gota de rocío en la flor resucitada?

Catulo Mendez.

CORREO DE MADRID

201 30.2.1901 14 Abril 1901
Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA

—Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario: El Sr. Sagasta ha paseado hoy por la Casa de Campo.

Ha manifestado que mañana volverá á la vida activa de la política, despachando con la regente.

Según la reforma que proyecta el general Weyler en el cuerpo de administración militar, lo divide en dos, que se llamarán de intervención y de administración.

En el primero figurarán los jefes y oficiales más modernos en el empleo.

Se dice que en breve se celebrará una reunión de gavacistas, en la cual pronunciarán energicos discursos los Sres. Gamazo y Maura protestando contra los atropellos de que, está siendo víctima sus correligionarios en algunos distritos.

Ha regresado de Torrelodones el señor Gamazo.

Permanecerá en Madrid hasta que se decrete la disolución de las Cortes y se convoquen las elecciones.

Después marchará á Valladolid á trabajar durante el periodo electoral por sus amigos. Fué ayer dia de escasas noticias políticas. La mayoría de los periódicos se ocupan de las reformas decretadas por el conde de Romanones, relativas á los exámenes en sentido encomiástico para el ministerio de Instrucción Pública.

El Correspondiente.

Varias noticias

Pronto se estrenará en el teatro de la Sociedad Calderón de la Barca, un juguete cómico en un acto y en verso titulado "Tetas chinas," original de dos jóvenes escritores alicantinos.

Se encuentra entre nosotros el aventajado novillero Ricardo Martínez, (el Yeclano), que tanto ha adelantado en el arte de Montes.

Bueno sería que tomase parte en una de las novilladas que piensa dar Manuel Pérez (el Santre), pues en esta capital son muchos los aficionados que desean verle.

T. Los federales de la circunscripción de Alicante, se reunirán dentro de unos días para proclamar la candidatura del ilustre republicano Nicolás Estévez, apodado el Gato.

Ha dado á luz con toda felicidad un hermoso niño, la longeva esposa de nuestro querido amigo D. Ramón Vidal Irles, vicecónsul de Grecia en Alicante.

Nuestra enhorabuena á los valerosos padres.

Las noticias que recibimos de Alcoy acusan que se llevan á cabo con gran actividad los preparativos de las próximas fiestas en honor de San Jorge.

Es probable que se forme en Alicante para atender á la defensa de sus legítimos intereses, un sindicato de agricultores, cosecheros, perteneciendo las bases que hace años se acordaron para una sociedad igual, que no diga al tener efecto.

En Real orden fecha 11 del actual, ha sido desestimada la instancia presentada por algunos médicos de la corte, en la que pedían se dejara sin efecto el Real decreto referente á legislación obligatoria.

Ha experimentado una ligerísima mejoría el diestro Cerrajillas.

BOLETIN INTERNACIONAL

DIONISIA

COLABORACION LITERARIA

El rey de Baviera se encuentra, muy gravemente enfermo.

Los boers atacan continuamente los trenes incluso los del Cabo.

Este interumpido el ferrocarril de Elizabethtown.

La salida de la escuadra italiana de Toulon.

Los salvajes fueron imponentes.

Desgracias taurinas.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En San Sebastián ha sido volteado don Tancredo resultando ileso.

En la plaza de Tetuán (Madrid) se escapó un toro.

El público poseído de pánico huyó y la benemérita mató la redonda.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

En Valencia ha sufrido una cogida el Licenciado Sebastián.

